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PERSONNES PRESENTES : 
Le corps enseignant : Mme Pescher-Thomas (directrice), Mme Cahu (CPA), Mme Monneau Lecygne (CPB), Mme 
Wadoux (CP/CE1), Mme Rigommier (CE1A), Mme Ingold (CE2A), Monsieur Viaud (ce2B), Monsieur Béchet (CE2C), 
Mme Braunwald (CM1A), Mme Dubois (CM1B), Mme Hallet (CM2A), Mme Orluc (CM2B). 
Les associations de parents :  
Pour la CAAPE : Mesdames Abou Mrad (CE1B), Jarry (CP/CE1 et CM1B), Pelourdeau (CE2C), Derome (CE2B) et 
Messieur Croué (CE2B) et Garcia Torres (CE2A). 
Pour la FCPE : Mesdames Kliti (CE2A), Tanfouri (CE2B), Lopez (CM2A). 
Les représentantes de la mairie : Mme Le Vavasseur, adjointe scolaire, Mme Bernard, directrice des affaires 
scolaires et logistiques 
 
EXCUSEES : 
Mme Alduc (psychologue scolaire), Mme Bergé (IEN), Mme Poulizac (CE1B) 
Secrétaire de séance : Mme Lopez 
 
 

 
PROCES VERBAL: 
 

1. Approbation PV du 17/10/2022 
 

2. Effectifs actuels 
283 élèves inscrits sur l’école, moyenne de 23.5 par classe, 287 en septembre 2022.

 
3. Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2023 

282 en prévision, hors dérogation et déménagement, il manque une dizaine de CP non encore inscrits en mairie. 
CP 51  CE1 53  CE2 57  CM1 76  CM2 45 
Lors du groupe de travail sur la carte scolaire au mois de février, une fermeture a été prévue pour la rentrée 2023, avec 
un passage à 11 classes et une décharge pour la directrice qui reviendrait à 75 %. Il n’y a pas encore eu de 
communication officielle. 
 

4. Rappel absences et retard 
La directrice rappelle aux parents que les absences doivent être annoncées à l’avance si elles sont prévues et le matin 
même avant 8h20 si imprévues.  
Zélia Caldeira, agent d’accueil à la loge, est à mi-temps depuis quelques semaines et n’est donc plus présente les 
matins. Une partie de ses tâches sont prises en charge par Thomas Robine, le gardien.  
Les portes ferment à 8h30 le matin, les élèves doivent donc les franchir avant la sonnerie. En cas de retard fréquent la 
directrice contactera les parents. 
 

5. LSU (Livret Scolaire Unique) 
Le Livret scolaire unique du premier semestre est accessible depuis fin janvier. Il est consultable à l’adresse suivante : 
https://educonnect.education.gouv.fr/ en vous connectant avec vos identifiants. Environ 75% des comptes sont activés 
ce qui est un bon résultat car souvent les familles ont deux accès. 
 
Les codes sont à conserver car ils sont valables toute la scolarité de l’enfant (du CP à la troisième). Les LSU 
sont édités par cycle. 
Les parents sont invités à enregistrer ou imprimer les LSU car lors du passage en CM1, les LSU des années 
précédentes ne seront plus accessibles. Lorsque l’enfant quitte l’établissement, l’école n’a plus accès aux LSU 
et il n’y a pas de sauvegarde au niveau de l’établissement. En cas de problème, les parents peuvent contacter 
la directrice. 

 
6. Classe externée 

La mairie a informé les écoles le lundi 9 janvier du lieu, des dates et des animations que le prestataire Evasion 78 
proposait. Il fallait attendre la préparation du budget de l’année 2023 et l’arbitrage de Mr le Maire. Malgré le peu de 
temps donné aux équipes pour monter les dossiers et le non-choix des enseignants pour ces activités et ce lieu, les 
trois écoles ont décidé de partir. Les directrices et les enseignants de CM1 vont demander un rendez-vous avec Mr le 
Maire afin de lui faire part des difficultés rencontrées avec une connaissance aussi tardive des informations et avoir une 
visibilité pour les années futures.  

https://educonnect.education.gouv.fr/
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Notre école partira donc du 3 au 7 Avril au centre Archipel Saint Cyr à côté de Poitiers. Les lieux correspondent aux 
demandes des enseignants. Mme Bernard, directrice des affaires scolaires et logistiques, est allée visiter les lieux pour 
s’en assurer. Il s’agit d’une classe Nature Campagne avec visite d’un château, animations nature, LPO et cirque ainsi 
qu’une visite au Futuroscope. Une réunion d’informations pour les parents a eu lieu le vendredi 3 février. 

 
7. Manifestations passées et prévues 

Le Festival du Livre a permis de récolter 543 euros à utiliser sous forme de livres. 
Les classes ont participé aux évènements suivants : Spectacle Nono et les amis du Père Noël pour toute l’école. 
CE1 : sécurité routière 
CE2 : atelier préhistoire 
CM1 : sécurité routière, CM1A, concours d’affiche NAH (Non Au Harcèlement) 
CM2 : travail sur le Safer Internet Day avec la directrice 
Les CP, CE1 et CE2 ont vu à l’Atrium Même les souris vont au paradis et les CM1, CM2 ont vu Billy Elliot dans le cadre 
des Jeunes Ecrans Chavillois. 

La directrice a mis en place un blog à l’adresse suivante : http://blog.ac-versailles.fr/ferdinandbuissonchaville/ 
Elle postera de manière régulière des articles relatant différents évènements qui ont lieu sur l’établissement. 
 
Participation au concours Kangourou (sur des mathématiques) pour les classes de CE2, CM1, CM2. Le concours Koala 
pour les CP/CE1, CE1 le 16/03/2023. 
Les classes de CE1A, CE1B, CM2A, CM2B, CE2A, CE2B, CE2C et CP/CE1 ont participé ou vont participer aux 
interventions d’Eric Laurent sur la biodiversité les vendredis après-midi. 
 
Manifestations prévues : 
Spectacle à l’Atrium le 13 Mars pour les CP, CE1 et CE2 
Spectacle à l’Atrium le 17 avril pour les CM1, CM2 
Carnaval : le 21 Mars 
Course contre la faim : Sensibilisation le 28 mars sur la journée, course le 16 mai  
Il sera organisé des olympiades sur tout Chaville (référence aux jeux olympiques) pour les classes de CP le 13/06/23 
et CE1 le 15/06/23. 
En fin d’année, des animations sportives interclasses ou inter écoles auront lieu : 

- Handball pour les CM1 20/06/23. 
- Volleyball pour les CM2 23/06/23. 
- Basket pour les CE2 14/04/23. 

Participation de l’école à la semaine du handicap du 17 au 21 avril. 

Sorties de fin d’année :  
CPA et CPB : Parc Saint Léger 
CE1A, CE1B et CP/CE1 : Château de Breteuil 
CE2A, CE2B et CE2C : Provins 
CM1 : sortie vélo le 06/06/23 
CM2A, CM2B : Giverny 

 
L’équipe enseignante propose aux parents d’organiser une fête d’école pour la fin de l’année : 30/06/23 sur le même 
modèle que l’année dernière : les parents prennent en charge l’aspect logistique et la tenue des stands. Chaque classe 
réfléchit avec l’enseignant sur le stand à proposer et demande aux parents de la classe de s’inscrire pour la tenue. Les 
enseignants aident les élèves à la préparation du stand. 

 
8. Retour d’expérience sur la cour partagée 

Le conseil des délégués a fait un point sur la mise en place de la cour partagée et le règlement qui y correspond.  
Globalement pas de retour négatif des élèves. Une demande de retraçage des lignes et jeux au sol a été faite. La 
directrice leur a dit avoir fait la demande à la mairie. Mme Le Vavasseur explique que cela devrait être fait durant l’été 
en une seule campagne. 
L’équipe enseignante constate que les accidents sont moindres. Au niveau des lignes de démarcations dans la cour, la 
directrice va voir pour les refaire. 
La FCPE indique avoir fait passer un questionnaire auprès des parents. Il y a eu 43 réponses, 1 parent sur 6 ayant 
répondu au sondage émet des réserves.  

http://blog.ac-versailles.fr/ferdinandbuissonchaville/
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Questions de la FCPE : 

- Pourquoi faire le tour de la cour pour aller aux toilettes : la règle a été mise en place afin de ne pas gêner les 
camarades qui jouent mais elle est peu appliquée et cela ne dérange pas. 

- Au niveau des dégâts dans les toilettes et de la sanction associée: demande de plus de précisions : il a été 
remonté qu’il y avait parfois des problèmes de bouchage des toilettes ou d’évier, la sanction proposée a donc 
été de faire réparer les élèves fautifs si connus. 

- Proposition de réunir les 2 zones dites "calmes" en 1 seule afin d'agrandir l'espace : la directrice explique 
qu’une partie étant sous les arbres, y autoriser les objets entrainerait un risque de les voir accrocher aux 
branches encore plus que maintenant. 

- Quelle coordination du projet avec le périscolaire (avancées, évolutions, changements, etc..) : la directrice 
assure qu’il y a une bonne communication entre Mr Barbance et elle. S’il y a un problème pendant le temps 
périscolaire, Mme Pescher-Thomas est mise au courant et inversement. 

La FCPE regrette la mise en place de la cour entre juin 2022 et novembre 2022 et leur signale qu’ils ont alerté Mr 
Idoine, directeur général adjoint de la ville et responsable du périscolaire. Mme Le Vavasseur indique être au courant 
et que Mr Idoine leur a répondu que ce point.  
La CAAPE indique que de leur côté ils n‘ont pas eu de retour négatif de parents. 

 
9. Bilan des APQ 

L’équipe pédagogique essaie de respecter les 30 min par jour comme indiqué lors du précédent CE. Ce n’est pas 
toujours évident car il faut tenir compte du temps nécessaire à la mise en place de l’activité. Les deux fois 15 min sont 
plus faciles à mettre en œuvre.  

 
10. Point Coopérative 

Le budget de la coopérative s’élève à ce jour à 294 euros, une fois les dépenses prévues comptabilisées. 
Ce budget permet de payer plusieurs choses : 

▪ Jeux de cour : 424€ 

▪ Kangourou : 723€ 

▪ Archéologie : 683€ 

▪ Spectacle de Noël : 1400€ 

▪ Abonnement Bayard : 698€ 

▪ Car sortie cube CM2 : 330€ 

▪ Provins : 594€ 

▪ Parc Saint Léger : 200€ 

▪ Giverny : 300€ 

▪ Dépenses diverses : 1000€ 

Un deuxième appel aux dons a été lancé. 
Pour permettre de récolter des fonds pour la coopérative, il sera procédé à une vente de t shirt avec le logo de l’école 
et personnalisé par chaque élève, le bénéfice estimé avec les premiers retours des familles serait de 700 euros. 

 
11. Liaison école/collège 

Mme Citoleux, principale adjointe du collège et Mme Fréville, CPE, sont venues à l’école lundi 9 janvier afin de présenter 
le collège aux parents des élèves de CM2. Une réunion entre les enseignants de CM2, les directeurs et les professeurs 
de collège a eu lieu en novembre en présence de Mme Bergé, IEN, et Mmes Panvier et Citoleux. Une autre est prévue 
pour le 30 mars. Une visite du collège est prévue pour les CM2 en juin et une visite des 6ème pour présenter le collège 
aura lieu en avril. 

 
12. Hygiène. 

La CAAPE souhaite savoir s’il y a une recommandation nationale sur le fait de continuer à demander aux enfants 
d'utiliser du gel hydroalcoolique en arrivant à l'école. Le protocole n’ayant pas évolué depuis la rentrée, la directrice 
indique continuer.  
La CAAPE demande également si aux toilettes, les garçons n'ont pas le droit d'utiliser le sèche-mains (en panne?). Ils 
utilisent donc du papier, mais il manque une poubelle pour jeter le papier semble-t-il.  
La directrice indique que le sèche main des toilettes garçon fonctionne et qu’une poubelle y a été rajoutée. 
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13. Remplacement des enseignants absents 
La CAAPE demande s’il y a une solution pour éviter les différents remplaçants sur une classe lorsque l’enseignant est 
absent. 
La directrice réexplique que le remplacement est du ressort de l’inspection. Les remplaçants sont actuellement souvent 
positionnés sur des classes. La circonscription essaie donc de trouver comment remplacer l’enseignant, mais cela se 
traduit parfois par différentes personnes sur le poste, même si le remplacement est annoncé long.  
 
 

 
14. Prévention de la maltraitance vis-à-vis des enfants. 

La CAAPE propose une intervention à partir du CE2 sur la maltraitance des enfants via l’association (payante) 
« Maltraitances moi j’en parle ». 
 

15. Qu’en est-il des travaux d’agrandissement, de la cour et des toilettes prévus pour l’école ? 
Mmes Bernard et Le Vavasseur n’ont pour le moment pas d’informations à transmettre sur ce sujet. La directrice a reçu 
un mail de Mr Idoine après le conseil d’école qu’elle joint ci-dessous pour information aux parents : 
 

Pour donner suite au dernier conseil d’école, voici quelques réponses à vos questions concernant les futurs 

travaux. 

 

Actuellement, la direction des Services Techniques travaille avec la maîtrise d’œuvre pour finaliser le projet 

définitif. 

 

Puis, si le marché de recherche des entreprises est fructueux, les travaux débuteront en novembre 2023. 

 

Une prochaine réunion est prévue au mois de juin 2023 pour présenter les éléments à la direction de 

l’école, à la direction périscolaire et aux représentants des fédérations de parents d’élèves. 
 

16. Où en sont les travaux de rénovation au niveau des toilettes ? 
Les radiateurs défectueux ont été changés pendant les vacances, les fenêtres des toilettes ferment presque toutes. La 
directrice a fait un affichage afin de demander que les portes soient fermées en dehors des récréation pour garder la 
chaleur et a sensibilisé les différents intervenant sur le temps scolaire, Mr Barbance ayant fait de même pour le temps 
périscolaire. La mairie va également en informer les associations utilisant le gymnase. 
 
Date du prochain CE : le 08/06/23 
La séance est levée à 20h10 


